

EL ECO DE ORENSE

PERIÓDICO POLÍTICO

AÑO IV.

Precios de suscripción

Tres pesetas trimestre en toda España.—En Ultramar fijarán los precios los corresponsales.—Anuncios á precios convencionales.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Miércoles 30 de Mayo de 1885.

Punto de suscripción

En la encuadernación de D. Eduardo Gomez, Crona, 12.—La correspondencia se dirigirá á la administración del periódico.

NUM 264

LA MEMORIA FINANCIERA DEL SEÑOR CAMACHO.

III.

Los presupuestos.

Como era consiguiente, la Memoria del señor Camacho se ocupa con extension de la importantísima cuestion de los Presupuestos, base y fundamento de todo plan económico-administrativo. El señor Camacho no ha querido emplear un tiempo que ha juzgado necesario para otro objeto en discurrir sobre las teorías generales de los presupuestos. Se ha limitado á examinar esta cuestion bajo el punto de vista de sus propósitos en la formacion de los que han regido durante su gestion financiera, que necesariamente tenian que amoldarse, de un lado á los resultados de sus reformas, y de otro á las necesidades de la Hacienda, tal cual él las entendia.

Comienza el señor Camacho por declarar que la formacion de su primer presupuesto era tarea poco grata y por extremo pesada. Explica la situacion política del país al advenimiento del Gobierno de que formaba parte para justificar la necesidad, de sobra ya discutida, de verificar unas elecciones generales, y decia que el aplazamiento de éstas dió por resultado un respiro del que no vaciló en aprovecharse para confeccionar los primeros presupuestos, confeccion que entrañaba dificultades que el señor Camacho apreció desde luego, y que explica principalmente por la situación gravísima que venia ofreciendo el constante déficit de los presupuestos anteriores.

Segun los datos de la Memoria, estos déficits se fijan del modo siguiente:

El presupuesto de 1876-77 ofreció uno de 12.706.673'59 pesetas.

El de 1877-78 otro de 59.877.328.

El de 1878-79 otro de 73.482.356 34 céntimos.

El de 1879-80 otro de 91.810.604 79 céntimos.

El de 1880-81 se calculaba en 106.373.580.

Ante la enormidad de estos déficits y ante el compromiso moral que ante la opinion tenia contraído, el autor

de la Memoria creyó deber proponer un plan complejo que abrazase los distintos ramos de la administracion y se refiriese á los diversos organismos de la Hacienda pública. Este propósito que en su dia aplaudimos, como lo aplaudieron luego muchos de los que han combatido despues sus proyectos en conjunto y en detalle, es, á nuestro juicio, lo mejor que ha hecho el señor Camacho, lo que sobrevivirá á todas las críticas y lo que habrá de constituir, no solo su mejor timbre de gloria, sino la mas firmisima base de la reorganizacion definitiva de nuestra Hacienda.

El señor Camacho entendió que no hay posible ningun plan económico sin que afecte profundamente á todos los elementos de la tributacion y á todos los ramos del servicio público, y esta creencia le condujo á la presentacion de sus proyectos, que forman parte integrante de su plan y elemento indispensable para la confeccion de los presupuestos. Defiende, pues, con fé estos proyectos y los analiza con detenimiento y cuidado, especialmente aquellos mas importantes, como el de la conversion de la Deuda, de que habremos de ocuparnos mas adelante por formar capitulo aparte en la Memoria, el relativo á la contribucion por territorial y demás elementos del presupuesto de ingresos.

En cuanto á la conversion de las Deudas el señor Camacho las considera como base esencial de sus reformas económicas y elemento indispensable de los nuevos presupuestos, toda vez que ofrecia una reduccion en los gastos de 101.480.097 pesetas. Pero elevándose el déficit para entonces calculado en 105.373.589 pesetas 22 céntimos y en 22.988.340 50 céntimos el aumento de un cuarto desde 1882 resultaba todavia para la tan deseada nivelacion un déficit de 27.881.832'72, que podia elevarse á mayor cifra si todos los titulos no se presentaban á la amortizacion ó si habia necesidad de aumentar algo la cifra calculada por las variaciones que las Cortes introdujeran en algunas partidas.

Expuesta la situacion de la Hacienda, aun contando con la amorti-

zacion, el señor Camacho entra á explicar, con gran sobriedad de frases pero con abundancia de argumentos, las ventajas que ofrecia la presentacion de los dos presupuestos, el semestral para los últimos seis meses de 1882 y el del año económico de 1882-83, señalando los inconvenientes de adoptar cualquiera de los otros medios que se le ofrecian, ya porque el déficit del presupuesto vigente no permitia su continuacion, ya porque no juzgó conveniente ni alterar el periodo usual de los años económicos, ni limitarse á la presentacion de solo un presupuesto para el semestre que corria.

Explicado suficientemente este punto, pasa al exámen de los ingresos presupuestados. Aquí el señor Camacho desarrolla sus ideas en materia de tributacion, opinando que no hay otro camino que el aumento de ésta, si un pueblo quiere cumplir bien y honradamente sus compromisos y prepararse á vivir de una vida desahogada y digna. A esta cuestion esencial consagra la Memoria del señor Camacho capitulo aparte, y por consiguiente, sobre ella habremos de volver tambien nosotros cuando de la tributacion se ocupe la Memoria.

Defiende el aumento de tributos con razones de gran valor, que demuestran las profundas convicciones y los extensos estudios del señor Camacho sobre esta cuestion, especialmente concretada á la situacion en que encontró á la Hacienda. Enemigo de los empréstitos, por punto general debia serlo con más motivo, ante un déficit de cerca de 118 millones de pesetas y una Deuda flotante de cerca de 195 millones, porque si hay algo peor que un empréstito, es la ocasion de contratarlo con tan espantosos descubiertos.

Así es, que el señor Camacho en su Memoria al exponer esta situacion, pregunta oportunísimamente: «¿Podia ser esa la ocasion de acudir al crédito, ó utilizar los recursos extraordinarios, que nos restan y que deben ser aplicados en interés del país, al fomento de la riqueza y de las obras públicas?»

Y despues de contestar negativamente, exclama: «¡Bueno hubiera sido que al proponer la conversion de las Deudas amortizables, hiciésemos nuevas emisiones de valores! ¡Excelente posicion hubiéramos tenido si al negociar con los tenedores de la Deuda pública, especialmente del exterior, nos hubiésemos presentado con presupuestos en déficit!»

En efecto, hubiera sido todo lo malo posible, y hé aquí que para que no lo fuera, el señor Camacho pidió al país sacrificios que habrian de contribuir al mejoramiento del crédito nacional y á la definitiva y feliz reorganizacion de la Hacienda pública.

Así y todo, el señor Camacho afirma que no aumentó la tributacion en general, contra lo que creen los que tan encarnizadamente han combatido por onerosos los presupuestos de este hábil hacendista. Para demostrarlo establece una minuciosa comparacion entre los presupuestos de ingresos correspondiente al año económico de 1880-81 y el presentado por él para el de 1882-83, que prueba lo afirmado.

En la imposibilidad de seguir al señor Camacho en este exámen comparativo, porque esto equivaldria á hacer interminable este trabajo, nos limitaremos á consignar los resultados principales de esta comparacion en el próximo artículo.

TEÓFILO SAAVEDRA

Doloroso es teñir la pluma en fúnebres colores para expresar el amargo sentimiento inspirado por la muerte de una persona querida; pero si es doloroso, es justo ofrecer el último testimonio de cariño y respeto, al compañero leal, y amante verdadero del saber. Celanova llora la muerte de uno de sus hijos predilectos, y la ciencia ha visto desaparecer una luminosa esperanza de su horizonte.

Ya no existe. Teófilo Saavedra, acaba de sucumbir á los fieros golpes de la muerte, despues de arrastrar una lánguida y penosísima existencia. Dechado de ilustracion y virtud, toda su vida estuvo consagrada á la ciencia y en lucha siempre con la cruel enfermedad que lentamente habia de llevarle á la tumba.

Educado en los primeros albores de su vida en el seno del colegio de PP. Escolapios de aquella villa, ya empezó allí á dar muestras de su claro talento, sobresaliendo entre sus compañeros. Concluidos sus primeros estudios con notable aprovechamiento, emprendió los universitarios, abrazando la carrera de Medicina, que fué á cursar á Santiago primero y más tarde á Valladolid. Pronto llamó en esta última Universidad la atención de profesores y estudiantes, quienes le distinguían con el sobrenombre del notable galleguito; siendo últimamente su fama conocida de todos los que concurren á aquel centro de enseñanza á recibir los grados académicos.

Dotado de poderosas facultades y decidida vocación á las verdades que atesora la ciencia, nunca dejó de aspirar á sus encantos, no obstante las penalidades que continuamente turbaban su reposo. Así adquirió tal grado de erudición que ya en Medicina, Derecho, Literatura y en casi todos los ramos del saber, poseía sólidos conocimientos. Estas cualidades, unidas á su bondadoso carácter y excelente trato, le hacían acreedor á la consideración y aprecio de todos los que tenían el honor de conocerle; y en los círculos y reuniones á que asistía, su ilustrada conversación y firmes modales, de tal manera cautivaban la atención de jóvenes y ancianos, que á no pocos sirvieron de saludables máximas sus consejos y lecciones. Era un verdadero maestro que á su erudición y experiencia unía una voluntad recta y fuerte para ajustar sus acciones á la ley santa de la verdad y del bien. Su efímera existencia declinó, como un astro que apenas muestra su luz, cuando nube negra empañó su hermoso resplandor. Murió con santa resignación, convencido de la fragilidad de las cosas humanas. Fué un mártir en la vida y en la ciencia; bien merece ceñir las dos coronas en la inmortalidad.

Nosotros, que lejos del hogar paterno, no tenemos otro recurso que la pluma para rendir el último tributo de respeto á nuestro malogrado compañero, significamos en estas líneas de luto y desconsuelo nuestro profundo dolor, y pedimos al cielo le sean propicias nuestras preces para el bien de su alma.

Descanse en paz, y reciba su atribulada familia el sentido pésame que, con llanto en los ojos, le envía este humilde y sincero amigo.

MANUEL LEZÓN

Madrid 15.

Miscelánea.

Enviamos la más cordial enhorabuena á nuestro compañero en la prensa don Emilio Tapia y Rivas, redactor de *El Hermandino*, por el fallo absoluto dictado por la audiencia de la Coruña en causa criminal que se le seguía por supuestas injurias y desacato al ayuntamiento de Mondoñedo, inferidas en su artículo que trataba de la gestión municipal.

El tribunal de oposiciones celebrado en Madrid para provistar la cá-

tedra de derecho canónico, vacante en la Universidad de la Habana, propuso por unanimidad para la misma, al estudioso hijo de Galicia é ilustrado periodista doctor don Alvaro Lopez Mora.

Venciendo en 1.º de Julio próximo un semestre de interés de la Deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior, inscripciones nominativas de la renta al 3 por 100, Deuda amortizable al 2 por 100 exterior, acciones de obras públicas y carreteras de 34 millones, la dirección general, en virtud de la autorización concedida por real orden de 21 del actual, ha dispuesto que desde 1.º de Junio inmediato se admitan por el negociado de Recibo de estas oficinas, todos los días no feriados, de diez de la mañana á dos de la tarde, los cupones de las expresadas Deudas, ó los créditos originales, según su clase, á fin de que se efectúe el pago de dicho semestre.

La junta directiva del *Círculo Mercantil* de Madrid, va á dirigir una exposición al ministro de la Gobernación, solicitando que se haga extensiva á la Península y demás dominios españoles, la admisión en las oficinas de correos, de cartas con valores declarados como se admiten para el extranjero, aumentándose la cantidad hasta 10.000 pesetas.

El poeta alemán Langbein refiere lo que fué del diablo cuando cayó del cielo.

Cayó hecho pedazos y sus miembros se distribuyeron por el mundo entero. La cabeza vino á parar á España y de aquí que seamos tan orgullosos, el corazón pasó á Italia y por eso son tan vengativos los italianos; las piernas despues de vagar mucho tiempo acabaron por caer en Francia y por eso los franceses no pueden estarse quietos; el vientre fué á parar á Alemania y hé aquí porque los alemanes son glotones y borrachos; todo esto según el poeta Langbein que como buen alemán se muestra muy enterado de los asuntos del diablo.

En Granada ha sido detenido un joven de diez y ocho años, jornalero, vecino de Madrid, que se hizo pasar durante la Semana Santa por fraile trapense, continuando despues en concepto de fraile hasta que ha sido preso.

Predicaba con gran vehemencia, y los campesinos de aquella region acudían en gran número á oír sus sermones y presenciar las procesiones que organizaba el fingido eclesiástico.

El hábito que usaba era blanco con escapulario de paño oscuro y larga cola que se hacia llevar por un paje, situándose, para sus oraciones en el campo, bajo dosel y con gran ceremonia.

Algunos voluntarios que han tomado parte en la gloriosa campaña de Africa han iniciado el pensamiento de organizar un banquete en Lu-

go el día en que se tome posesion de Santa Cruz de Mar Pequeña según dispone el tratado de Wad-Ras, á cuyo efecto cuentan con la cooperación de los oficiales que, residiendo en la provincia, hayan pertenecido al ejército expedicionario de Africa.

Leemos en *El Clamor de Galicia*:

«Según vemos por los periódicos de Oporto, la compañía de zarzuela que dirige nuestro apreciable amigo y paisano el reputado barítono Maximino Fernandez, ha sido perfectamente acogida del público de aquella ciudad.

Debutó la compañía en el teatro Baquet con la zarzuela *La Tempestad*, obra que no hace mucho fué muy mal recibida en Lisboa atribuyéndose al mal desempeño, mientras que al decir de los periódicos portugueses la compañía del señor Fernandez ha interpretado magistralmente el spartite de Chapí, mereciendo la repetición algunos números y repitidísimas llamadas á escena al final de la obra.

Nuestros colegas de allende el Miño hacen cumplida justicia al mérito artístico de nuestro paisano, y aseguran que el público de Oporto está altamente satisfecho del cuadro de la compañía incluso los coros.

Lo celebramos por nuestra parte y deseamos á nuestro amigo Maximino y á todos los artistas que componen la compañía, un lisonjero éxito en Portugal y nuevos triunfos como el que han conquistado en *La Tempestad*.

Dice *La Concordia*:

«El ayuntamiento de Toen, en la provincia de Orense, es lo más feliz que puede imaginarse; nada menos que tres veces se han tenido que reunir los electores para votar á los padres del pueblo que tanto tiempo tardan en ponerse de acuerdo, ¿pero se pusieron á la tercera vez? Creemos que no, y francamente raya en lo escandaloso lo que pasa en aquel ayuntamiento.»

Como podrá advertir nuestro colega por los sueltos que publicamos en la sección local, todavía el enredo promete ser pródigo en nuevas y peregrinas aventuras.

La acción pasa en Londres, y la refieren una porción de periódicos extranjeros.

Personajes: un sacerdote protestante y una bellísima lady.

Estaba el indicado pastor, ó sea el sacerdote protestante, tranquilamente en su domicilio, cuando acertó á presentarse una dama con aire melancólico, pidiéndole se sirviera oírle, pues tenía que consultarle sobre un asunto de conciencia que entrañaba singular importancia. Acceder á la entrevista era cortesía y el pastor convino en ello sin escrúpulo.

Pero la agitación y el rubor cortaron la palabra de la lady, de manera que tardó mucho en calmarse. Al fin manifestó con grande vacilación que el secreto solo podía revelarse en su casa, y le suplicó que con tal objetose sirviera hacerle una visita.

En efecto, el sorprendido pastor se presentó en el domicilio de la se-

ductora joven, bien penetrado, sin duda, de sabias y evangélicas máximas con que poder sosegar el espíritu de aquella que parecía una contrita pecadora.

Más juéguese de su asombro y maravilla cuando se encontró con que la elegante dama se declaraba violentamente enamorada de él, aunque, por decontado, sin esperanza alguna. La única gracia que tenía que pedirle antes de suicidarse, pues que tal era su inquebrantable resolución, consistía en obtener de él un solo abrazo de eterna despedida.

Como precisamente de despedirse trataba el buen representante de la iglesia evangélica, no reparó en prendas y á trueque de salir enseguida de aquella casa, abrazó á la dama compasivamente y se alejó, no sin obtener de ella los más agradecidos *adios*.

Hasta aquí la primera parte, que ya comenzaba á olvidar el sujeto de ella, cuando recibió bajo sobre dos cosas: una carta y una fotografía. Esta representaba la escena del abrazo, por cierto con fidelidad y esmero, de manera que el retrato de él y de la joven eran exactos.

La carta decía: «Tengo un número indeterminado de estos retratos, que puedo poner á la venta si no me los compráis, á razon de 20 libras cada uno.»

Y claro es que el sacerdote protestante no fue de opinion de que su imagen se expusiera por los escaparates de Londres. Así pues, compró la primer docena de aquel delicado recuerdo.

Pero como los retratos no se acababan nunca, según las docenas que se ha visto obligado á comprar ya, para equilibrar esa oferta el incauto pastor ha tenido por fin que entablar demanda ante los tribunales de justicia:

El Eco de Badalona dice que una viña próxima á Figueras, abandonada hace dos años por haberla destruido la filoxera, ha aparecido este año con magníficos retoños, esperando una abundante cosecha.

Cortamos de *La Concordia*:

«Parece que en todo el próximo mes regresará á Pontevedra el dignísimo Gobernador señor don Eduardo Matos, quien apesar de cuanto se dice y cuanto algunos desean continuar frente de esta provincia, con el beneplácito del Gobierno y la mayoría de los habitantes.»

Ecos

De las últimas y tristemente célebres elecciones del ayuntamiento de Toen, resulta verificada por partida doble la renovación de la mitad del número de concejales.

Funcionaron simultáneamente dos mesas, una legal y otra facciosa; la primera al aire libre, y la segunda en una cámara oscura. Nada tiene de extraño por lo tanto que en esta todas las *indigenes* se presentasen al revés. A tales causas tales efectos

La mesa legalmente elegida ha tenido la prevision de recoger las cédulas de los electores, documentos que se hallan en poder del presidente, en número bastante á demostrar que la inmensa mayoría de los vecindades en aquel municipio es hostil á la candidatura que temerariamente se empeñan en sostener unos cuantos pequeños caciques, no por espíritu de partido ni porque la crean beneficiosa para los intereses de aquella municipalidad, sino por conservarse en el libre goce y aprovechamiento de los cargos públicos que desempeñan.

El tío, que no es flojo, anda en manos de secretarios. El secretario de la junta de Instrucción pública de esta provincia señor Villamarin, el secretario de aquel juzgado municipal señor Nieto y el secretario del ayuntamiento señor Escalera.—¡Excelente trinidad!—han tomado á su cargo la imposible empresa de oponerse á las legítimas aspiraciones de la opinion unánime.

La confabulación secreta de estos secretarios, no ha podido ser mas pública ni mas escandalosa.

La farsa electoral no sabemos el rumbo que tomará en la cuarta etapa, que inevitablemente habrá de iniciarse; mas casi nos atrevemos á aventurar que el secretario de la junta de Instrucción pública, señor Villamarin, en el caso de que por cuarta vez se proceda á las elecciones, volverá de nuevo á abandonar el despacho de su oficina para encargarse de la tramoya; que al fin y á la postre vale la pena de abrir un paréntesis en el cumplimiento del deber, para darse el gustazo de ser maestro-director y concertador de unas elecciones municipales, con música de Merelles y letra de tres secretarios.

Unos que se empeñan en dar música y todos los electores resueltos á que vayan con la música á otra parte, el resultado no es difícil de adivinar; á no ser que haya una autoridad interesada en tocar el violon.

En la noche del 24 del actual ocho ciudadanos reunidos en la Coruña y en representación de las cuatro provincias gallegas, segun dicen, han constituido el Estado galaico.

En vano procuramos inquirir y averiguar quienes son los ciudadanos que en la asamblea regional figuran como representantes de los federales de la provincia de Orense, que tampoco aparecen.

Aquí en la capital nadie conoce á los ciudadanos Modesto Moyrón y Santiago Casares.

Si el Boletín federal fuese tan amable que se tomase la molestia de aclarar este punto para nosotros dudoso....

En la pescadería de esta capital sigue vendiéndose algunos dias la merluza en completo estado de putrefacción.

Habíamos denunciado este abuso creyendo que la comision de abastos se apresuraria á corregirlo; pero su repetición frecuente viene á demos-

trarnos que los individuos que componen la mencionada comision ó no leen ó están sordos, y que los guardias municipales de Orense, como rara excepcion de los demás hombres, carecen de pituitaria.

Solo así se concibe lo que pasa. Para complemento dícese que gran parte del pescado que se vende en esta capital procede del sobrante del mercado de Ribadavia.

¿Cuándo tendrán término estas inexplicables tolerancias que no solo perjudican los intereses del consumidor y pueden ser causa de graves daños para la salud pública, sino que lastiman el buen nombre de los encargados de la administracion local.

Terminadas las terceras elecciones municipales del distrito de Toen, ha vuelto á encargarse del despacho de la secretaria de la junta de Instrucción pública de esta provincia don José Villamarin Araujo.

A fin de que no sufran perjuicio los maestros de instruccion primaria que vengán á la capital con objeto de ventilar asuntos que les interesen y que dependan de la secretaria de la Junta de instruccion pública, rogamos á quien corresponda, ordene que con la debida antelacion se anuncie los dias hábiles en que el secretario señor Villamarin y Araujo tenga á bien ausentarse de la capital para dedicarse á las tareas de las elecciones municipales, vedadas por la ley á los funcionarios públicos, pero consentidas á este señor, por quien puede, como disposicion transitoria, en gracia al reglamento de conciliacion vigente en esta provincia.

Restablecido por completo de su enfermedad ha vuelto á tomar parte en los trabajos de la Comision permanente el vocal de la misma, nuestro querido y particular amigo don Fidel Varela Millan.

En la subasta de las obras de construcción del puente Pinza celebrada el miércoles último, ha obtenido la provincia una economía de 1.862 pesetas.

Por la testamentaria del difunto farmacéutico de esta ciudad don Leon Goyarzun, se han entregado con destino al hospital provincial, 100 mantas y 450 varas de lienzo.

El 21 de Junio próximo á la una de la tarde y simultáneamente en el despacho del señor Gobernador civil de esta provincia y alcaldía de Viana se celebrará la subasta de la conduccion diaria de la correspondencia á caballo entre Gudiña y Viana bajo el tipo de 940 pesetas anuales, y con arreglo al pliego de condiciones publicado en el Boletín oficial, fecha 28 de Mayo.

En la sala de maternidad de esta inclusa se hallan depositados catorce niños de ambos sexos sin que se presenten nodrizas solicitando encargarse de su lactancia.

Este retraimiento débese sin duda á la escasa remuneracion que por sus servicios perciben las amas externas, pues con seis pesetas mensuales realmente no pueden cubrir las más penosas atenciones que reclaman el sustento de los niños hasta la edad de dos años.

Este resultado debe inclinar el ánimo de los señores diputados á aumentar siquiera á 7.50 pesetas la asignacion de las nodrizas externas; de este modo creemos que se evitarán en parte los inconvenientes que ofrece el tener que encargarse por necesidad seis nodrizas de la lactancia de catorce niños, como hoy sucede, sin que el jefe del establecimiento pueda remediarlo.

Apesar de haber prevenido el señor Gobernador civil á los alcaldes, en una circular, de la que se están haciendo reiteradas inserciones en el Boletín oficial, que admitiesen las protestas que en reclamacion de cualquier derecho se presentasen con motivo de las últimas elecciones, sabemos que en algunos ayuntamientos pertenecientes á los partidos de Ribadavia y Verin, persisten en su negativa á admitir toda reclamacion, por justa que sea, cuando la consideran opuesta á la realizacion de sus planes.

Una vez que el señor Morés desea que la ley se cumpla, en vista de la ineficacia de sus excitaciones, debe prescindir de las circulares y apelar á medidas más enérgicas que amparen los derechos de los electores y garanticen la legitimidad del sufragio.

De otro modo, la proyectada conciliacion será manantial de perpétuas discordias y origen de que se establezca en esta provincia, el imperio del caciquismo, del escándalo y de la inmoralidad administrativa.

Los dueños de carruajes que hacen el servicio entre Orense y la estación del ferro-carril, han acordado rebajar á medio real el precio de los asientos, estableciendo así una competencia con el coche de la Administracion central, á causa de haber prohibido la empresa la entrada en el anden de los zagales de los mencionados carruajes, aun cuando se provisten del correspondiente billete.

Es la primera vez que los esclusivismos de la compañía del ferro-carril de Orense á Vigo proporcionan alguna ventaja al público, por carambola.

El domingo último el tren de las cuatro de la madrugada ha salido de la estación de Orense á doble traccion:

Figurando éste oficialmente como tren correo y partiendo en estas condiciones, no comprendemos como caminaria con la velocidad fijada para

esta clase de trenes. Mas, ¿á qué molestarnos?

Ante todo están las conveniencias de la empresa, la cual considera oportuno suprimir los trenes discrecionales para el transporte de mercancías, y se permite tales licencias quizás convencida de que han de ser toleradas.

Durante la semana última hubo en este Hospital provincial el movimiento siguiente:

Existencia en el dia 21.....	109
Entrados.....	15
Total.....	124
Dados de alta.....	6
Fallecidos.....	6
Existencia en el dia 27.....	118

Audiencia de lo criminal

Causas que ingresaron en la Secretaria de esta Audiencia desde el 27 del actual.

Valdeorras.—Muerte casual.
Orense.—Andrés Dominguez, imprudencia.
Ribadavia.—Lesiones.
Idem.—José Benito Fernandez, robo.
Valdeorras.—Gregorio Gonzalez, tentativa de estafa.

El 4 de Junio se comenzarán las sesiones del juicio oral de causa contra Manuela Navas, sobre lesiones á Peregrina Cao: Abogado defensor don Venancio Moreno y Procurador don Antonio Blanco.

Telegrama

Madrid 30.

Reanudadas tareas parlamentarias. Debátense presupuestos.

En el Congreso formula interpelacion pidiendo fomento y reforma de la marina de guerra.

Hoy emprenderá su viaje á Lisboa el Rey de Portugal.
Cotizacion cuatros: 66.45

Imp. de EL ECO DE ORENSE

Alba 15

Bandarías y guitarras.
Concertinas.
Carteras y abriles.
Accesorios para todos los instrumentos.
Albums de música, gran lujo.
Papel de música.
Métodos y estudios para todos los instrumentos.
Música de ópera y zarzuela.
Idem religiosa.
Idem en partitura.
Idem de baile.

GRAN ALMACEN

musical é instrumental

DE
RAMON M. VALENGIA

Calle del Padre Feijóo.
ORENSE.

VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS.
Se alquilan órganos y pianos.

Pianos garantizados de las mejores fábricas entre otras las de *Eros*, *Playel*, *Bor*, *Chasat*, *que*.
Organos de todas clases (gran novedad para tocar sin saber música).
Instrumentos de metal, piston y cilindro para bandas de música; id. de cuerda para orquesta.
Cajas de música en pequeño y grande tamaño.
Acordeones franceses y alemanes.

TRATADO DE ARITMÉTICA
Y
NOCIONES DE GEOMETRÍA

por
DON RAMON ABELLAS,
REGENTE DE LA ESCUELA NORMAL DE MAESTROS DE ORENSE.

Esta obra, de verdadera utilidad para todos los alumnos, Maestros incompletos, Secretarios de Ayun-

tamiento, padres de familia y cuantas personas deseen aprender con facilidad la Aritmética, forma un tomo en cuarto de cerca de 300 páginas, y se vende en las librerías de esta ciudad y en casa del autor, Puerta de Aire, 45, al precio de 12 reales ejemplar en rústica y 14 encartonados. También la remite el autor franco de porte á cualquier punto de la Península.



Nueva perfeccion de máquinas para coser del sistema
SEIDEL NAUMANN
fabricadas eu Alemania
ENCOMPETENCIA
con las de *Singer* fabricadas en Nueva-York.

Los precios son: Máquinas Sajonia

Régia para coser á mano, de elega n tisima construccion, 350 reales.— Sistema *Seidel* número 1, para coser con pié, 500.—Máquina *Mediana*, 380.—Idem. núm. 4, 300.—Máquina *Seidel* con brazo y tabla para doblar, 800.

Venta al contado y á plazos

Pagándolas al contado se rebaja el 12 por 100.

Representante en Orense: don Ramen Garcia Sueiro.— Depósito de calzado, calle de las Tiendas, esquina á la plaza de la Constitucion.

Se facilitan prospectos.

AGUAS MINERO-MEDICINALES DE MARMOLEJO

De certificados facultativos resulta que estas maravillosas aguas han curado las enfermedades siguientes: albuminuria, anemias, astenia nerviosa, arenillas, cálculos viliares, catarros gástricos crónicos, catarros vesicales é intestinales cloro anemia, clorosis, cólicos nefríticos y hepáticos, convalecencias de fiebres graves, diabetes sacarina, dispepsias en todas sus formas, disenteria crónica, disurias, enteralgia, enteritis crónica, espermatorrea, fiebres intermitentes crónicas, gastralgia, gastritis crónicas, hemorragia del estomago, hepatalgia, hepatitis crónica, hiperemia viliar, hiperemia hepática, hipocondria, histerismo ictericia crónica, infarto hepático y esplénico, infarto del higado y del bazo, leucocitemia, litiasis úrica (mal de piedra), obesidad, hielo nefritis, poluria, quisturia (orina lechosa), retencion é incontinencia de orina, úlceras simples y lesiones orgánicas del estómago.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales se venden estas aguas á los precios de 3, 4 y 6 reales botella, segun cubida, en las principales farmacias, fondas y restaurants, y por cajas de á 12, dirigiéndose al administrador en Marmolejo, ó á la direccion, calle de Serrano, 35, Madrid.



LA COMPETIDORA DE LA NIEVE.

GRAN FÁBRICA DE GASEOSSA

establecida en esta capital, calle de San Miguel, 16, duplicado, bajo.



Procedente de una acreditada fábrica y á la altura de los modernos adelantos, acaba de recibirse una máquina de gaseosas y los componentes necesarios para la fabricacion de estos refrescos.

Se elaboran gaseosas de limon, naranja, fresa, zarzaparrilla, grosella, etc. así como agua de Seltz tan indicada por los facultativos para la curacion de las digestiones dificiles y laboriosas y toda clase de padecimientos del estómago.

Para conservar las gaseosas en el mayor estado de frescura permanecerán los sifones constantemente colocados en un pozo.

Estas gaseosas se sirven á domicilio y en el jardia contiguo al local en donde se fabrica.

En el mismo establecimiento tambien se espenden cervezas de todas clases en botellas y medias botellas.

HISTORIA DEL FERROL
por
VICTORIANO NOVO Y GARCIA.

Se halla abierta la suscripcion para esta importante obra que empezará á publicarse en 1.º de Junio próximo, repartiéndose quincenalmente un cuaderno con cuatro entregas. A la obra acompañarán magnificas láminas, algunas de ellas al cromo.

El precio dela entrega será el de **Quince céntimos de peseta**

La *Historia de Ferrol*, formará un volumen de 800 páginas aproximadamente, en 4.º francés prolongado. Las cuatro partes en que se dividirá la obra se titularán: Parte primera: *Historia*.—Parte segunda: *Estado actual*.—Parte tercera: *Ferrolanos ilustres*.—Parte cuarta: *Apéndice*.

Las personas que deseen suscribirse, pueden dirigirse á D. José Mariano Abizanda, editor. Administración *El Correo Gallego*, Real, 90, Ferrol.

A LOS AYUNTAMIENTOS.

En un todo conforme con el modelo oficial, en excelente papel y esmeradamente impresos se hallan de venta en la imprenta de este periódico, pliegos para la confeccion de los repartos de la contribucion territorial para el año económico de 1883-84, á precio económico,